

# “La buena noticia de un Salvador que se entrega por nosotros”

## Pr Jim Sprengle – Cuaresma entre semana 4 – 26 de marzo de 2025

- I. **Génesis 22:13-14** – <sup>13</sup> Entonces Abraham fue, tomó el carnero y lo ofreció en holocausto en lugar de su hijo. <sup>14</sup> Por eso Abraham llamó aquel lugar: «El Señor proveerá», como se dice hasta hoy: «En el monte del Señor se proveerá».
- II. **Las Biblias modernas utilizan encabezados para ayudarnos a entender lo que sigue**.
  - a. Dependiendo de la Biblia que lea, tendrá títulos como en Génesis 1, “La creación del mundo”, o en Hechos 2, “La venida del Espíritu Santo”, o “Moisés y la zarza ardiente”, en Éxodo capítulo 3.
    - i. En algunas versiones de la Biblia para nuestra lectura de hoy, dice: “Abraham probó”.
      1. Eso podría parecer razonable, pero tal vez queramos pensar en un título diferente cuando leamos la historia con más cuidado.
    - ii. Al recorrer todo el recorrido de Abraham hasta el nacimiento de su hijo Isaac, la lectura de hoy se torna aún más desafiante al preguntarnos qué está haciendo Dios.
- III. **Abraham ha vivido una vida increíble hasta este momento**.
  - a. Puedes leer sobre Abraham, o Abram, que era su nombre antes de que Dios lo cambiara, comenzando al final del capítulo 11 de Génesis.
  - b. Todo comienza cuando Abram fue llamado por Dios para salir de la tierra de Harán, y él simplemente creyó y fue a la tierra de Canaán, o lo que conocemos como la Tierra Prometida.
  - c. Tenía 75 años cuando inició este viaje, y una gran parte de la promesa que Dios le hizo fue que tendría una descendencia y sería padre de una gran nación.
    - i. El desafío fue que tenía 99 años cuando Dios dijo que su hijo nacería... y dentro de un año, Isaac finalmente había llegado.
    - ii. Sara (o Sarai) en ese momento tenía 90 años y había sido estéril durante toda su vida hasta ese momento, por lo que Isaac fue un milagro completo y total.
    - iii. La historia se entrelaza y se abre paso a través de las muchas aventuras de Abraham y Sara, incluida su decisión de que su sierva Agar tuviera un hijo con Abraham porque no creían que Dios pudiera proporcionarles un hijo propio.
    - iv. Entonces, leyendo los nueve capítulos anteriores hasta este punto, la tensión va creciendo en cuanto a cuándo Dios finalmente cumplirá con esta descendencia prometida... y es casi como si dieras un suspiro de alivio por estas pobres personas. ¡Hablamos de tener que ser pacientes!

- d. Sin embargo, entonces llegamos a esta extraña y difícil historia, como dice en el primer versículo: “Dios probó a Abraham” y le dijo que tomara a su hijo y lo sacrificara.
  - i. Nuevamente, si nos detenemos en este punto, entonces el título es absolutamente correcto en nuestras Biblias: “Abraham probado”; sin embargo, hay mucho más en la historia.
- IV. **No sé de ti**, pero a mí me daría vueltas la cabeza si fuera Abraham.
  - a. Todos estos viajes, promesas e incluso visitas de Dios, ¿y ahora esto?
    - i. La promesa de hacer de este hijo una gran nación, junto con el hecho de que Isaac pasó por circunstancias tan desafiantes e improbables, hacen que la petición del Señor sea... bueno... escandalosa... hasta extraña.
      - 1. ¿Qué podría tener Dios en mente?
    - ii. Entonces, sí, podríamos decir que el Señor probó a Abraham... pero más que eso, el final de la historia explica que Abraham nombró ese lugar: “El Señor proveerá”.
      - 1. Abraham no dijo: En este día el Señor me ha probado ... Él dijo: “ El Señor proveerá ”, y aún hoy se le recuerda a la gente: “En el monte del Señor se proveerá”.
  - b. Es un poco gracioso, pero como estamos hablando de títulos que no siempre nos ayudan en nuestras Biblias, una de las versiones en realidad dice “El sacrificio de Isaac” para esta historia.
    - i. Aquí sólo hay un problema... ¡Isaac no fue sacrificado!
    - ii. ¡La razón por la que no fue sacrificado es porque el Señor provee!
    - iii. Abraham estaba dispuesto a entregar a su hijo ese día si el Señor se lo exigía, pero Isaac no fue sacrificado porque Dios proveyó un sustituto... Dios liberó a Isaac y cumplió su promesa de convertirlo en una gran nación.
    - iv. Dios incluso repite su promesa: « <sup>17</sup> De cierto te bendeciré, y multiplicaré tu descendencia como las estrellas del cielo y como la arena del mar. Tu descendencia poseerá las puertas de sus enemigos, <sup>18</sup> y en tu descendencia serán benditas todas las naciones de la tierra, por haber obedecido mi voz» ( vv. 17-18).
    - v. A través de Abraham, Isaac y así sucesivamente, todas las naciones de la tierra serían bendecidas.
    - vi. Por eso Abraham no dijo: “El Señor ha provisto”, sino que dijo: “El Señor proveerá ”, incluso después de que Isaac fue salvo.
      - 1. Parece que Abraham entendió que el Señor proveería no sólo ahora, sino también de una manera muy real en el futuro.
  - c. La mayor promesa de todas es que el Señor proveería un Salvador del linaje de Abraham para todo el mundo.
- V. **Es fácil ver la conexión de esta historia con nuestro Señor Jesucristo** .

- a. El llamado de Abraham a sacrificar a su único hijo en el monte Moriah presagia la realidad de que Dios sacrificó a su propio Hijo en el monte Calvario.
  - i. Así como Dios proveyó para la liberación de Isaac dándole un sustituto, Él proveería el gran Sustituto para todas las naciones, y eso nos incluye a nosotros.
  - ii. A Abraham le fue provisto un carnero, pero a nosotros nos fue provisto el Cordero.
- b. Pensándolo bien, si no tuviéramos al Sustituto en Jesús por nuestros pecados, mereceríamos lo que Isaac no recibió...
  - i. Podríamos decir que estamos atados a nuestros pecados... no tenemos forma de escapar de este pecado por nuestras propias fuerzas.
    - 1. Y el cuchillo es el juicio que merecemos como justo castigo por nuestros pecados... la paga de nuestro pecado es la muerte.
  - ii. Pero en cambio, el Señor provee una salida... Él detiene el cuchillo, corta los lazos del pecado que nos tienen atados a todos... y nos libera.
  - iii. Sin embargo, nuestra libertad no fue gratuita... tuvo el costo de que el propio Hijo de Dios, el Cordero de Dios, tomara nuestro lugar.
- c. En el mayor intercambio de todos los tiempos, Dios proveyó un Cordero como nuestro sustituto sacrificial... Su propio Hijo, Jesucristo.
  - i. Dios Padre, que no necesitó tener un hijo para Abraham, entregó a su propio Hijo por nosotros, para que no perezcamos, mas tengamos vida eterna.

VI. **Nuestra historia de Génesis no trata del sacrificio de Isaac**, ni principalmente de la prueba de Abraham.

- a. Claro, muestra la asombrosa fidelidad de Dios a Abraham... pero mucho más que eso... apunta a la cruz de Cristo.
- b. Vemos el Monte Calvario en toda esta historia cuando Jesús nos salvó entregándose a Sí mismo como nuestro sustituto.
- c. Tal vez valga la pena considerar un nuevo título para lo que Dios ha hecho por nosotros en esta historia de Génesis... ¿qué tal, “El Señor salva al proveer un sustituto sacrificial”?
  - i. No sé, tal vez simplemente poner una simple cruz al principio de esta historia dejaría el punto más claro que cualquier otra cosa.
  - ii. Independientemente de lo que diga el título, lo importante es ver que Dios nos estaba dando una sombra de Jesús y de nuestra salvación... esta historia apunta a Jesús.
- d. Juan 3:16 nos dice que Jesús fue dado por el puro amor de Dios por nosotros. Juan también dice mucho más adelante en su Evangelio que la Biblia fue escrita (al igual que nuestra historia de Génesis hoy) “para que

creáis que Jesús es el Cristo, el Hijo de Dios, y para que creyendo, tengáis vida en su nombre.” (Juan 20:31)

- i. En el nombre salvador de Jesús, el Cordero de Dios que quita el pecado del mundo. Amén <sup>1</sup>

<sup>1</sup> Sermón basado en la serie de sermones de Concordia Pulpit Resources, *Buenas noticias desde el principio: El Evangelio en Génesis*, Copyright © 2025 Concordia Publishing House 3558 S. Jefferson Ave., San Luis